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Милые женщины!

Сердечно поздравляю вас с Международным женским днем!
От всей души желаю вам крепкого здоровья, счастья, благополучия в доме, неиссякаемых 
творческих сил и осуществления самых заветных мечтаний!
Весеннего вам настроения, улыбок, цветов и вечной любви!

Ректор СПбГАСУ Е. И. Рыбнов

Милым дамам в самый весенний празд-
ник 8 марта хочу пожелать красоты, улыбок, 
голубого неба, яркого солнца, безоблачных 
дней, удачи во всех начинаниях и счастья!

Л. П. Лавров
заведующей кафедрой 

архитектурного проектирования

В этот замечательный женский праздник 
8 марта хочу пожелать, чтобы в душе у наших 
прекрасных, очаровательных женщин всегда 
цвела весна, а глаза искрились счастьем!

Будьте счастливы, веселы и любимы!

А.Н. Вихров 
первый проректор

Не секрет, что в России все держится на наших 
красивых, умных, выносливых женщинах. Поэтому 
в этот солнечный праздник 8 марта хочу пожелать 
дорогим дамам, невзирая на все невзгоды, сохранить 
свой живой интеллект, чувство юмора и неиссякае-
мое желание жить! 

Желаю вам улыбок, счастья, любви, успехов в ка-
рьере и учебе, удачи во всех начинаниях!

В.А. Нефедов
 профессор архитектурного факультета
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В этот тёплый праз-
дник 8 марта желаю 
дорогим женщинам — 
уважаемым коллегам и 
друзьям — любви, счас-
тья, хорошего настрое-
ния!

Мир, полный сказочных 
цветов,

Примите в этот день
весенний!

Мир с дивным шорохом
ветров

Примите в этот день
 весенний!

Мир с чудной песнью 
соловья,

Со звонким голосом ручья,

Мир с песней мартовской
капели

Примите в этот день 
весенний!

Л.С. Микляева 
заведующая отделом 

докторантуры 
и аспирантуры

В преддверии праздника  
8 марта мы попросили Ла-
рису Сергеевну рассказать 
о детстве, родном городе и 
любимой работе.

— Лариса Сергеевна, в 
каком городе Вы родились?

— Я родилась в городе 
Гатчина Ленинградской об-
ласти 26 февраля 1955 года в 
семье замечательных родите-
лей Калинина Сергея Васи-
льевича и Калининой Нины 
Михайловны. А в 1974 году 
я переехала в Ленинград — 
город, который защищал во 
время Великой Отечествен-
ной войны мой отец, доб-
ровольцем записавшись на 
фронт, город, в котором во 
время блокады, будучи шест-
надцатилетней девочкой, ра-
ботала и жила моя мать, го-
род, в котором родилась моя 
дочь Татьяна — ленинградка, 
как и её бабушка.

— Говорят, что Гатчина —  
один из самых красивых горо-
дов Ленинградской области. 
Воспоминания о детстве, 
проведенном в этом замеча-
тельном городе, настраива-
ют Вас на лирический лад?

— Прекрасные слова о 
моем родном городе — Гат-
чине написал однажды в 
письме граф Орлов: «Мне 
вздумалось сказать вам, что 

Среди людей не так много тех, кто может назвать себя счас-
тливым человеком. Но нам повезло – мы работаем и учимся 
рядом с таким человеком. В нашем университете работает 
замечательная женщина – Лариса Сергеевна Микляева, 
заведующая отделом докторантуры и аспирантуры, 
которая сама о себе говорит: «Я счастлива, так 
как встретила в жизни очень много хороших 
людей, а это самое главное!»

Лариса Сергеевна не замыкается в рам-
ках своих должностных обязанностей. Со-
храняя доброжелательность и такт во всех 
жизненных ситуациях, старается помогать 
советом и делом аспирантам и докторантам. А 
те, в свою очередь, отвечают ей благодарнос-
тью и теплыми словами. Так на автореферате 
диссертации часто пишут: «Аспирантской маме 
с благодарностью…»! И в этом, по ее словам, 
и есть счастье! 

в 60 верстах от Петербурга у 
меня есть поместье, где воз-
дух здоров, вода удивитель-
на, пригорки, окружающие 
озера, образуют уголки, ко-
торые приятны для прогулок 
и возбуждают к мечтатель-
ности…» Гатчина была лю-
бимой резиденцией импера-
тора Павла и его семейства. 
До с т ойны  в о с хищения 
дворцы, величавая строгость 
просторных парков. В этом 
чудном историческом го-
роде прошло мое детство 
и юность. Катание на лы-
жах, на коньках, хореог-
рафический кружок, хор, 
музыкальная школа, дру-
зья — прекрасное время!

— Как судьба свела Вас с 
нашим университетом?

Окончив школу в Гат-
чине, я поступила сначала 
на вечерний, а потом пере-
велась на дневной факуль-
тет до сих пор любимого 
Ленинградского инженер-
но-строительного институ-
та, бывшего ЛИСИ, ныне 
СПбГАСУ. Сразу после 
школы с 1972 года я стала 
работать в ЛИСИ, а после, 
с небольшим перерывом на 
дневное обучение и работу, 
попала в проектный инсти-
тут по распределению как 
молодой специалист.

— Как складывался Ваш 
путь по карьерной лестнице?

— За время работы в уни-
верситете я прошла путь от 
машинистки канцелярии до 
заведующей отделом. Рабо-
тала в машбюро, канцеля-
рии, на кафедре теорети-
ческой механики, в отделе 
метрологии и стандартиза-
ции. Последние 15 лет ра-
ботаю в должности заведую-
щей отделом докторантуры 
и аспирантуры университе-
та. Много знаний и сил от-
даю работе с докторантами, 
аспирантами, стажерами и 
соискателями ученой сте-
пени. Веду работу по под-
готовке научных кадров, 
осуществляю весь комплекс 
работ по приему и выпуску 
докторантов и аспирантов. 
Чтобы соответствовать из-
меняющимся требованиям 
к специалистам повышаю 
квалификацию в центре 
подготовки руководящих 
работников.

— Какие изменения про-
изошли в отделе за время 
Вашего руководства?

С целью улучшения кад-
рового обеспечения отда-
ленных районов принимаю 
участие в программах со-
трудничества по подготовке 
научно-педагогических кад-

ров, благодаря этой работе 
прочные связи сложились с 
республикой Тыва. Как ру-
ководитель подразделения, 
отвечающего за качество 
подготовки научных и науч-
но-педагогических кадров, 
взаимодействую с Ученым 
Советом университета и ка-
федрами. 

Лариса Сергеевна на-
граждена Почетной грамотой 
Министерства образования 
Российской Федерации, мно-
гочисленными благодарнос-
тями и грамотами универси-
тета. 

В праздник 8 марта мы 
желаем ей дальнейших успе-
хов в профессиональной де-
ятельности, счастья и любви!

Ирина Васильева

Жизнь, полная цветов!
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Мария Александровна 
родилась в Ленинграде, в 
семье инженера и научного 
сотрудника. Ее отец трудил-
ся в «почтовом ящике», что 
означало быть служащим 
закрытого засекреченного 
НИИ, работающего на во-
енно-промышленный ком-
плекс. Каждому служащему 
присваивался свой номер, 
похожий на индекс, отсюда 
и пошло выражение «Рабо-
тать в «почтовом ящике». 
Мать Марии Александровны 
работала в Ленинградском 
Государственном универси-
тете на кафедре океаноло-
гии. 

В школе с углубленным 
изучением математики ма-
ленькая Маша училась хо-
рошо. «Школьные воспо-
минания тех, кто застал 
советскую эпоху, очень 
похожи: ходили в походы, 
пели песни, вели кипучую 
пионерскую, затем комсо-
мольскую жизнь», — улыба-
ется Мария Александровна.

Когда встал вопрос о 
выборе профессии, Мария 
Александровна поняла, что 
хочет поступать в текстиль-
ный институт, осваивать 
специальность модельера. 
Но здравый смысл победил: 
в советское время профес-
сия модельера не была такой 
почетной и востребованной, 
как сегодня — по распреде-
лению можно было попасть 
куда-нибудь в Тюмень, кро-
ить ватники и тулупы. Так 
в 1969 году выбор девушки 
остановился на институте 
имени Бонч-Бруевича, где 
она училась по специаль-
ности радиосвязь и телеви-
дение. 

После окончания инсти-
тута ей пришлось отработать 
в таком же закрытом НИИ, 
что и отец, после увольне-
ния из которого 10 лет было 
отдано работе в математи-
ческой лаборатории НИИ 

автомобильного транспорта. 
Здесь Мария Александров-
на получила второй диплом 
«Исследование операций». 

По долгу службы Марии 
Александровне постоянно 
приходилось ездить в ко-
мандировки, которые стали 
очень обременительными 
после появления в семье ре-
бенка. Нужно было что-то 
менять. НИИ автомобиль-
ного транспорта плотно со-
трудничал с ЛИСИ, поэтому 
на нем Мария Александров-
на и остановила свой вы-
бор, устроившись работать 
на автомобильно-дорожный 
факультет нашего универси-
тета. Спустя несколько ме-
сяцев Мария Александровна 
перевелась в лабораторию 
кафедры вычислительной 
математики на должность 
электронщика, параллельно 
занявшись преподаватель-
ской деятельностью, позже 
организовав лабораторию 
компьютерной графики, на 
тот момент единственную в 
городе. Вскоре было приня-
то решение о необходимос-
ти создания общеунивер-
ситетского компьютерного 
управления, в котором Ма-
рия Александровна работает 
с первых дней его функцио-
нирования.

«Перед новым годом про-
изошел забавный случай: по 
распоряжению Е.И. Рыбнова,  
ректора СПбГАСУ, группа из 
нескольких человек управле-
ния нашего управления была 
отправлена «поучиться» в 
ЛИТМО (Ленинградский 
институт точной математи-
ки и оптики) — признанный 
лидер информационных тех-
нологий Санкт-Петербурга. 
Наши коллеги из ЛИТМО 
ответили, что им самим не 
грех поучиться у нас неко-
торым вещам», — совершен-
но справедливо улыбается 
Мария Александровна, ведь 
она, совместно с коллегами, 

потратила много сил на то, 
чтобы уровень СПбГАСУ 
был действительно достой-
ным и конкурентоспособ-
ным. 

«В нашем управлении 
уникальный коллектив! Он 
состоит из людей влюблен-
ных, увлеченных своей про-
фессией, на энтузиазме и 
профессионализме которых, 
в общем, и держится наше 
управление. Мы все фанаты 
любимого дела: некоторые 
из сотрудников, поработав 
на престижных должностях 
в различных фирмах, верну-
лись к нам», — с гордостью 
говорит Мария Александ-
ровна.

А ведь когда-то на месте 
управления информацион-
ных технологий был пер-
вый вычислительный центр, 
где стоял огромный агрегат, 
приговор которому подпи-
сал переход на персональ-
ные компьютеры. Помеще-
ния оказались в запустении, 
и долгое время стояли в по-
луразрушенном виде, пока 
руководство университета 
не приняло решение создать 
многопрофильный центр, 
который сегодня объединяет 
5 учебно-компьютерных под-
разделений университета. В 
центре есть Интернет, муль-
тимедийная техника, здесь 
планируется проводить пре-
зентации, защиты дипломов 
и диссертаций, семинары. 
Главное стремление Марии 
Александровны — чтобы все 
лекционные залы были так-
же хорошо оснащены техни-
чески, как и управление. «В 
первом помещении нашего 
управления открыт копиро-
вальный центр, где студен-
ты могут осуществлять лю-
бые копировальные услуги 
по льготным ценам. Дети 
из малообеспеченных семей 
в нашем центре обслужи-
ваются бесплатно. Кроме 
того, сейчас мы находимся 

в состоянии получения ли-
цензии на предоставление 
телематических услуг, что 
позволит нашим студен-
там пользоваться платным 
Интернетом на льготных 
условиях. Уверена — у нас 
впереди много новых дел и 
свершений», — рассказыва-
ет Мария Александровна. 

Чтож, и мы от всей души 
желаем Марии Александ-
ровне и всему управлению 
информационных техноло-
гий успехов и осуществле-
ния всего задуманного!

Ирина Васильева

Фанаты своего дела
«Мы – фанаты своей работы», — так охарактеризовала свою деятельность 

начальник управления информационных технологий Мария Александровна Милю-

тина. Трудно поверить, что эта хрупкая, красивая и очень улыбчивая женщина 

еще в школе выбрала для себя совсем не девичье увлечение математикой и точ-

ными науками, которое сохранила на многие годы. 

В солнечный празд-
ник 8 марта я хочу поже-
лать коллегам и друзьям 
здоровья, любви и счас-
тья! А их не может быть 
в избытке.

Любите свою работу, 
ведь если человек любит 
дело, которым занимает-
ся, он остается энергич-
ным, молодым долгие 
годы!

М.А. Милютина 
начальник управления 

информационных 
технологий

Несколько фактов 
из жизни 

ДействительНо 

Истинной  
Женщины…

На Истинной Женщине 
сногсшибательно смотрятся 
любые наряды, а Действи-
тельно Истинная Женщина 
сама сногсшибательно в них 
смотрится…

Истинная Женщина умна, но 
скрывает это, а Действитель-
но Истинная Женщина умна 
и не думает это скрывать…

Истинная Женщина откажет-
ся в гостях от десерта, если 
она на диете, а Действитель-
но Истинная Женщина пред-
почтет съесть десерт и потом 
голодать неделю, чем при-
знаться, что она на диете…

Истинная Женщина обя-
зательно оценит приятную 
мужскую компанию, а Дейс-
твительно Истинная Жен-
щина обязательно сделает 
так, чтобы приятная мужская 
компания оценила ее…

Истинная Женщина будет 
хладнокровно ждать звонка 
от кавалера, а Действитель-
но Истинная Женщина сама 
заставит кавалера ждать ее 
звонка…

Истинная Женщина умеет 
побеждать соперниц, а Дейс-
твительно Истинная Женщи-
на их не имеет...

Истинная Женщина никог-
да не покажет, что скучает в 
компании, а Действительно 
Истинная Женщина никогда 
не будет в ней скучать, пото-
му как покидает ее за минуту 
до того, как ей станет скуч-
но…

Истинная Женщина явля-
ется подарком для супруга, 
а Действительно Истинная 
Женщина выбирает супруга 
себе в подарок...

Истинная Женщина наря-
жается, чтобы понравиться 
окружающим, а Действи-
тельно Истинная Женщина —  
чтобы доставить удовольс-
твие себе...

Истинная Женщина, если 
мужчина дает повод для рев-
ности, ревнует его тайно, 
а Действительно Истинная 
Женщина тут же забывает о 
его существовании...

Так как же стать Действитель-
но Истинной женщиной? 

По крайней мере, не с помо-
щью модных журналов, пото-
му что...

Истинная женщина следует 
советам из модных журналов, 
а Действительно Истинная 
женщина является для них 
источником вдохновения…
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Галина Игоревна роди-
лась в городе Фрунзе, сто-
лице Киргизии. Ее отец был 
военным, летчиком-истре-
бителем, поэтому семья пос-
тоянно переезжала с места 
на место. Но это не меша-
ло маленькой Галине хоро-
шо учиться. По ее словам, 
в школе особое пристрастие 
питала к точным наукам — 
на контрольных по матема-
тике решала задачи за себя и 
за друзей. Галина Игоревна 
с детства отличалась общи-
тельностью и открытостью, 
поэтому ей никогда не пред-
ставляло сложности адап-
тироваться к новой среде, 
к тому же, в один прекрас-
ный день, семья Клиориных 
перехала в город Жуковск 
(Московская область).

В 1969 году Галина Иго-
ревна окончила Московский 
Всесоюзный строительный 
институт (ныне МИКХиС —  
Московский институт ком-

Мне вез¸т на хороших людей!

мунального хозяйства и 
строительства) и до 1971 года 
работала в мастерской извес-
тного архитектора И. И. Ло-
вейко. 

А в декабре 1971 года на-
чалась ее работа в нашем 
университете. Как только 
Галина Игоревна пришла в 
СПбГАСУ (тогда ЛИСИ), 
на кафедру городского стро-
ительства, она ощутила по-
мощь, внимание, доброжела-
тельность, как от уважаемых 
«мэтров» — профессоров 
Николая Федоровича Федо-
рова и Михаила Семеновича 
Фишельсона, так и от своих 
коллег, со многими из кото-
рых работает до настоящего 
времени. За время работы 
она прошла путь от инжене-
ра до заведующей кафедрой, 
параллельно совмещая долж-
ностную работу с преподава-
тельской деятельностью. «Я 
очень люблю свою работу, 
студентов. Иногда могу по 
шесть часов заниматься лю-
бимым делом, и это время 
будет казаться мне одной 
минутой», — говорит Гали-
на Игоревна. За последние 
5 лет она осуществила около 
70 проектов по водозащите 
территорий и зданий, среди 

которых Константиновский, 
Смольный, Меньшиковский 
дворцы. Галине Игоревне 
часто предлагают сотрудни-
чество такие фирмы и инсти-
туты, как «Спецпроект рес-
таврация», «АдамантСтрой» 
и другие. 

Много времени Галина 
Игоревна посвящает работе 
с архитектурным наследием, 
читает лекции в Институте 
повышения квалификации, 
с огромным удовольстви-
ем встречаясь с коллегами. 
В 1984 году вышел учебник 
«Инженерная подготовка го-
родской территории», состав-
ленный Галиной Игоревной, 
по которому до настоящего 
времени обучаются студенты 
специальности «Городское 
строительство», а совсем не-
давно она закончила работу 
над очередной книгой «Дре-
наж территории застройки».

К каждому студенту Га-
лина Игоревна относится, 
прежде всего, как к челове-
ку, личности. По ее мнению, 
не грех поощрить студента: 
ведь совестливый человек 
всегда оправдает оказанное 
доверие, а у Галины Игорев-
ны чутье на хороших людей. 
Видимо, поэтому любимого 

«Мне везет на хороших людей!», — так говорит о себе Галина Игоревна Клиорина, 
заведующая кафедрой городского строительства. Действительно, вокруг этой обаятель-
ной, красивой и умной женщины много талантливых и порядочных людей, которые 
уважают ее за доброту, отзывчивость, понимание и профессионализм. 

преподавателя и не подво-
дят. Сами студенты говорят, 
что от Галины Игоревны ни-
когда не услышишь плохого 
слова, она с огромным ува-
жением относится к любой 
аудитории, и люди отвечают 
ей взаимностью. «У студен-
тов можно многому научить-
ся, с их помощью препода-
ватель имеет возможность 
соответствовать реалиям 
времени», — говорит Гали-
на Игоревна. Неуспевающие 
студенты под чутким мате-
ринским руководством свое-
го преподавателя переходят 
в разряд хорошо учащихся. 
«Из меня получился бы не-
плохой экстрасенс, я очень 
хорошо чувствую людей. За 
мной даже животные ходят 
стаей, особенно собаки», —  
смеясь, говорит Галина Иго-
ревна, (хотя она все делает 
и говорит с такой приятной 
улыбкой, что просто невоз-
можно не попасть под ее 
обаяние!)

Широкая практика помо-
гает Галине Игоревне вести 
интересные и запоминающи-
еся теоретические занятия. 
«Преподаватель обязательно 
должен быть практиком. Ведь 
согласитесь: одно дело —  

рассказывать, как варить 
борщ, а совсем другое — ва-
рить этот замечательный 
суп. В связи с этим не могу 
не вспомнить замечательно-
го человека и высочайше-
го уровня профессионала, 
ландшафтного архитектора, 
профессора И. В. Барсову. 
Эта очаровательная женщи-
на испытывала удовольствие 
от творчества и возможнос-
ти разделить его результаты 
с коллегами и студентами. 
Я признательна Инге Васи-
льевне за этот «вирус», ко-
торым она меня «заразила» 
и за то незабываемое время 
совместной работы, которую 
мне посчастливилось с ней 
выполнять», — вспоминает 
Галина Игоревна.

А 15 декабря Галина Иго-
ревна получила автомобиль-
ные права и теперь с увлече-
нием рассказывает о том, как 
это удивительно и одновре-
менно тяжело — учиться уп-
равлять «железным конем». 
Мы желаем успехов Галине 
Игоревне во всех начинани-
ях и удачи во всем: в жизни, 
в любви и на дорогах!

Ирина Васильева

Наступило новое вре-
мя — женщины идут 
вровень с мужчинами, 
а иногда и впереди. Та-
кие качества, как терпе-
ливость, выносливость 
и природная мудрость 
всегда помогали и помо-
гают женщине и дома, 
и на работе. В весенний 
праздник 8 марта я хочу 
пожелать милым дамам 
сохранить и приумно-
жить эти прекрасные ка-
чества, а мужчинам хочу 
напомнить, что Женщи-
на — это великая сила!

Г.И. Клиорина 
заведующая кафедрой 

городского 
строительства

Делегация посетила Уни- 
верситеты прикладных наук  
в городах Миккели, Там-
пере и Хамеенлинне. Сов-
местные долгосрочные про- 
граммы СПбГАСУ и ву-
зов-партнеров из Финлян-
дии действуют уже более 
10 лет. «С этими высшими 
школами мы успешно рабо-
тали, работаем, и надеюсь, 
будем продолжать рабо-
тать еще долгие годы», —  
отметил первый проректор 
А. Н. Вихров.  

Действительно, подде-
ржание международных 
контактов необходимо в 
современной действитель-
ности, так как раскрывает 
перед преподавателями и 
студентами широкие гори-
зонты для реализации сво-
их способностей и знаний в 
России. 

Как отметили делега-
ты, принимающая сторо-
на очень заинтересована 
в сотрудничестве с нашим 
университетом, в частнос-

ти, лекциях наших препо-
давателей и изучении рус-
ского языка. В ходе визита 
обсуждались такие важные 
вопросы, как программы 
по обмену студентами и 
преподавателями, прохож-
дение практики  учащихся 
СПбГАСУ в университетах 
Финляндии, решение науч-
ных проблем и совместное 
участие университетов в 
разработке задач, постав-
ленных, в частности, перед 
строительной отраслью. 

По словам Е. П. Селез-
невой, все договоренности, 
достигнутые во время визи-
та, касаются и затрагивают, 
прежде всего, интересы сту-
дентов, так как возможность 
обучаться в Финляндии рас-
крывает перед ними новые 
перспективы на будущее. 
Главное не забывать о том, 
что знание английского язы-
ка необходимо — без него 
общение и обучение станет 
практически невозможным.

Ирина Васильева

Визит в Финляндию: перспективы на будущее
С 19 по 22 февраля делегация СПбГАСУ посетила вузы-партнеры в Финляндии. Делегация состояла из четырех че-

ловек: первого проректора А. Н. Вихрова, проректора по инновационному и научно-техническому развитию В. И. Моро-
зова, проректора по учебной работе В. Ф. Васильева и начальника отдела международных связей Е. П. Селезневой.
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По мнению господина 
Фабра, проблему можно ре-
шить одним способом — к 
старому зданию необходимо 
пристраивать нечто новое, 
модернизированное, созда-
вая при этом ни на что не 
похожее произведение архи-
тектуры. 

участие принял отдел вне-
шних связей СПбГАСУ и 
институт французской куль-
туры Санкт-Петербурга. 

В ходе лекции господин 
Фабр представил слайды с 
5—6-ю своими проектами 
(театры, центры современ-
ного искусства, концертные 
площадки), позволившие 
студентам наглядно рас-
смотреть разрезы и конс-
трукции зданий. Так как не 
все учащиеся хорошо вла-
деют французским языком, 
нашим иностранным кол-
легой была предусмотрена 
система синхронного пере-

вода. Каждый студент по-
лучил наушники, благодаря 
которым лекция переводи-
лась на русский язык. 

Ксавье Фабр хорошо из-
вестен в России: его при-
глашали для реконструкции 
первого зала Мариинского 
театра. Тогда перед архи-
тектором была поставлена 
сложная задача: в системе 
старого здания создать конс-
трукцию для декораций, не 
разрушив общую гармонию 
здания. Господин Фабр оп-
равдал доверие, успешно 
справившись с поставлен-
ной задачей. 

По словам В. А. Нефе-
дова, иногда бывает очень 
сложно пригласить в Рос-
сию иностранного профес-
сионала такого высокого 
уровня, как Ксавье Фабр, но 
это всегда оправданно — у 
преподавателей и студен-
тов появляется возможность 
освежить приобретенные в 
университете знания веяни-
ями европейской культуры. 
Так что больше лекций, хо-
роших и разных!

Ирина Васильева

Больше лекций, хороших и разных

Целью поездки стало 
стремление администрации 
университета повысить ква-
лификацию студентов. Как 
известно, Германия всегда 
славилась сильной приклад-
ной стороной в высшем об-
разовании. Но, как отметил 
Леонид Павлович, поездка 
оказалась слишком дорогой 
и в группе студентов было 
всего четыре человека: три 
студента со строительного 
факультета и один с факуль-
тета экономики и управле-
ния. В организации поездки 
университету помогла стро-
ительная фирма KNAUF.

Программа практики ста-
ла общей для всех, что со-
здавало некоторые сложнос-
ти: одним было интересно 
сделать упор на экономику, 
другим — на конструкции и 
технологию. В образователь-
ном строительном центре 
региона Гессен — Тюрингия, 
городе Гера, студенты про-
слушали ряд лекций устав-
ного порядка, ознакомились 
со знаменитой системой 

дуального образования —  
комплексом из базиса по те-
ории, умноженной на силь-
ную прикладную часть. Гер-
мания – одна из немногих 
стран, где для рабочих орга-
низованы длительные курсы 
(до трех лет) с последующей 
выдачей диплома квалифи-
цированного работника.

Делегаты впервые уви-
дели земельные машины, 
управляемые спутниковой 
системой, что делает их 
работу более продуктив-
ной и качественной. Обра-
зовательная часть поездки 
была наполнена экскурси-
онными ознакомительными 
поездками. Группа посе-
тила историческую школу —  
Университет Баухаус в Вей-
мере, побывала в распо-
ложенной прямо под про-
езжей частью библиотеке, 
дизайн которой полностью 
соответствует особенностям 
местности. Например, фа-
садные выступы библиотеки 
уходят под бордюры и по-
ребрики трассы. Студенты 

Учимся с удовольствием!
С 5 по 19 февраля 2007 года в сопровождении Леонида Павловича Лаврова, за-

ведующего кафедрой архитектурного проектирования, состоялась поездка студентов 
СПбГАСУ в Германию.

побывали также в Дрездене, 
где смогли полюбоваться на 
произведения архитектуры, 
познакомиться с культурой 
Германии.

Итоги поездки будут об-
суждены в ближайшее время 
с участием представителей 
заинтересованных кафедр.

Ирина Васильева

В.А. Нефедов, профессор 
архитектурного факультета, 
считает, что именно тан-
дем старины и новаторства 
произвел наибольшее впе-
чатление на студентов —  
все остались довольны про-
веденной лекцией, в орга-
низации которой активное 

16 февраля в Санкт-Петербургском государственном архитектурно-строительном универ-
ситете состоялась лекция Ксавье Фабра, директора архитектурного бюро «Фабр и Спеллер» 
(Франция), на которой обсуждались темы и вопросы, волнующие многих архитекторов: ин-
новационное отношение к историческому наследию; сохранение монументов, памятников; как 
добиться того, чтобы исторические здания плавно влились в современный ансамбль города.
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Былина о масленой неделе.
Из даля слышна поступь Весны красны.
Снежны шапки с горы катютси. 
Стрехи сосульками убираютси, 
На протолинах мальцы собираютси. 
Думають, с кем бы подратьси, удаль казать. 
Туть к малым дядька приступил 
Петухов Владимир Евгеньевич
И зовет закликать весну.
Где, спросили, молодцы-удальцы. 
В поле, средь берез да дубов.
Не долго ладили дело. 
Первый проректор Александр Николаевич Вихров 
Организовал блины.
На поле собралась молодежь. 
Поделились на хладных и жарких. 
Сдвинулись. Жар умял хлад.
Сделали поединок от хлада. 
Малец укатал мальца от жара. 
Возрадовалась ватага хлада. 
Следом третий заступ. 
Устоить жар. Будеть ранняя весна. 
Не устоить — ишо на санках, лыжах, 
Коньках покатаемси. 
Не устоял жар, видно хладу ишо быть.
Опосля все обнялись, вкруг встали. 
Вкруг блины несли девы статные. 
Кажный блин взял. Род свой прославил. 
Опосля наставник молодежи 
Петухов Владимир Евгеньевич слово молвил. 
В слове том сказано, что с такими мальцами 
Устоит страна наша Россия матушка. 
Блинов было много. 
Кто сколько съел, тот столько в себе унес. 
Все ушли с поля своими ногами и это хорошо.

Празднование Масленицы, уже ставшее традиционным 
для студентов и преподавателей университета, состоялось 15 
февраля в Польском садике. Преподаватель кафедры физи-
ческой культуры В.Е. Петухов и товарищество «Славяне», 
совместно с администрацией СПбГАСУ уже не в первый раз 
порадовали студентов ярким, зрелищным представлением, 
пропитанным духом русских традиций и обрядов. Весь ход 
событий запечатлел в своей былине походный атаман Басар-
гин Владимир Николаевич. 

Былина о масленой неделе

Наши лучшие студенты
Александра окончила 

на «отлично» гимназию  
№ 49 Приморского райо-
на. СПбГАСУ выбрала слу-
чайно: здесь, по ее словам, 
оказались самые длитель-
ные сроки подачи доку-
ментов. После вступитель-
ных экзаменов Александра 
стала студенткой первого 
курса платного отделения. 
Спустя два года она на 
правах абитуриентки пере-
сдала все экзамены и была 
переведена на третий курс 
бюджетного  отделения . 
Учеба на «бесплатном», по 
словам Александры, разви-
вает обостренное чувство 
ответственности и помога-

ет мобилизовать все силы 
для достижения поставлен-
ной цели: в будущем Алек-
сандра хочет работать в 
планово-техническом или 
сменно-договорном отде-
ле, задумывается об аспи-
рантуре и втором высшем 
образовании в нашем уни-
верситете. 

Александра не жалеет 
о том, что стала учиться 
именно в СПбГАСУ. «Слу-
чайный выбор стал для 
меня выбором «по душе». 
Мне нравится работать 
с цифрами, заниматься 
анализом, хотя раньше я 
считала мое мышление гу-
манитарным», — говорит 

девушка, отмечая и то, что 
СПбГАСУ отличается ка-
чеством образования.

Первую производствен-
ную практику Александра 
проходила в финской фир-
ме «Виско», занимающейся 
вентиляцией и водоотведе-
нием, а сейчас работает в 
строительно-монтажной 
фирме  «СтройСервис» . 
В далеко идущих планах 
Александры перспектив-
ная работа в европейских 
фирмах по любимой спе-
циальности.

Ирина Васильева

Александра Александров-
на Цуварёва, ФЭУ-4 (эконо-
мика в управлении на пред-
приятии в строительстве).

С днём рожденья 

поздравляем 

И от всей души 

желаем: 

Чтобы старость 

не подкралась, 

Чтобы молодость 

осталась, 

Чтобы счастье 

в доме было, 

Чтобы сердце

 меньше ныло, 

Чтобы жизнь 

была все краше — 

Это пожеланья

 наши!

Наши юбиляры

Александр Ананьевич 
Егоров 

Владимир Васильевич 
Егоров

Александр Филиппо-
вич Клюев

Анатолий Филиппович 
Смирнов

Ирина Моисеевна Шу-
това

Леонид Михайлович 
Колчеданцев

Наталия Сергеевна 
Никитина

Татьяна Александров-
на Гринева

•

•

•

•

•

•

•

•


